

La lettre d'information

Afin de maintenir le lien entre les partenaires et vous informer sur les actualités de la santé mentale : voici la lettre d'information n° 10 des CLSM 68 !



Lancement du Conseil Local de Santé Mentale du Val d'Argent



La première rencontre de mise en place d'un CLSM pour le territoire du Val d'Argent a eu lieu le 31 mai 2022 à la salle polyvalente de Lièpvre. Elle a réuni une vingtaine de personnes de divers horizons : l'ensemble des maires du territoire, élus locaux, assistantes de service de secteur et scolaire, infirmières scolaires, représentants du centre socioculturel, association des Tournesols, association le Tremplin, particuliers et bénévoles associatifs.

[Lire la suite](#)

Focus métier : Neuropsychologue

Interview de Julie Gamper, Neuropsychologue
Qu'est-ce qu'un-e Neuropsychologue ?
Un-e Neuropsychologue est un-e Psychologue spécialisé-e dans l'évaluation et la prise en charge des troubles cognitifs (altération d'une ou plusieurs fonctions supérieures) : c'est à travers des outils, des tests standardisés et validés qu'il-elle va faire l'état des lieux des ressources en termes de mémoire, concentration, fonctions exécutives, attentionnelles, mais également tout ce qui est de l'ordre de la cognition sociale...

[Lire la suite](#)





Elève le jour, aidant le soir : 700 000 jeunes mènent une double vie

Soutenir un proche en situation de handicap ou atteint d'une maladie, c'est le quotidien de milliers de jeunes en France. Encore peu connu, ce statut de jeune aidant est rarement assumé et très souvent caché. Des soutiens existent pour les accompagner dans leur quotidien, même s'il reste des progrès à faire.

[Lire la suite](#)



Aidants, tabou

Paula témoigne de la difficulté pour ses parents de parler de la maladie de sa mère. Tant avec elle, à qui on ne disait pas grand chose, qu'avec le reste du monde. Ils avaient honte.

[Ecouter le témoignage](#)



"Se rétablir"

C'est le titre de la bande dessinée de Lisa Mandel. Elle traite de la santé mentale : tout le monde en a une et parfois, elle nous joue des tours. Le rétablissement est le concept selon lequel on peut mener une existence heureuse et épanouie avec un trouble psychique.

On apprend dans cette BD que se rétablir n'est pas guérir, c'est vivre avec. Se rétablir, c'est aussi le travail d'une vie : (re)connaître son trouble, le comprendre, l'approprier, trouver du soutien, retrouver son pouvoir décisionnaire.

[+ d'infos](#)

Agenda

Matinée de la réhab'

"Les directives anticipées en psychiatrie" le jeudi 8 septembre 2022 de 9h à 12h au Centre hospitalier de Rouffach.

[Programme et inscription](#)

[Les prochains thèmes](#)



Prévention du suicide, 20ème édition

Echange proposé par le comité de prévention du suicide le vendredi 9 septembre 2022 de 14h à 16h30 à la salle des fêtes du Centre hospitalier de Rouffach, dans le cadre de la journée mondiale de la prévention du suicide.

"Travaillons ensemble pour prévenir le suicide", telle est l'idée de cet événement.

Avec la participation du Dr Anne SOUGY - Psychiatre, responsable de la plateforme Vigilans Alsace, Rémy BADOE - Directeur de l'association SEPIA (Suicide Ecoute Prévention Intervention auprès des Ados à Colmar), Véronique GWINNER - Cadre de santé, CESAME (Centre de Santé Mentale à Mulhouse) et Johanne OBERLIN - Psychologue, CH Rouffach.

Inscription à drh.formation@ch-rouffach.fr



CLSM

CLSM Neuf-Brisach-Ensisheim - rencontre des partenaires le 22 septembre 2022 à 17h, salle des fêtes d'Oberhergheim : le CREHPSY Grand Est (Centre REssources Handicap PSYchique), le CSM (Contrat Social Multipartite), l'EMPP Ulisse de Colmar (Equipe Mobile Psychiatrie Précarité), et les UMES (Unités mobiles d'évaluation et de soins psychiatriques) du pôle 2/3 du Centre hospitalier de Rouffach (Unités mobiles d'évaluation et de soins psychiatriques) seront présentés.



CLSM Thur Doller - rencontre des partenaires le 20 septembre 2022 à 18h, salle Saint Odile à Vieux-Thann. La restitution de l'enquête "Santé Mentale en Population Générale" sera présentée, elle avait été déployée en 2019 sur le territoire par le CCOMS et le Centre hospitalier de Rouffach : elle visait à mieux appréhender les besoins en santé mentale d'une population et ses représentations sur la maladie ainsi que l'accès aux soins.

Exil et santé mentale

Journée d'étude le mardi 27 septembre 2022 à la salle des fêtes du Centre hospitalier de Rouffach : organisée par le réseau ORSPERE-SAMDARRA (observatoire national sur la santé mentale, la migration et les vulnérabilités sociales), en partenariat avec des acteurs locaux impliqués dans les travaux du [PTSM du Haut-Rhin](#) (Projet Territorial de Santé Mentale).



Programme en cours de finalisation.

Colloque SISM "pour ma santé mentale, agissons pour notre environnement"

Dans le cadre des Semaines d'Information sur la Santé Mentale (SISM), le collectif organisateur de l'événement dans le Haut-Rhin, coordonné par le service action territoriale du Centre hospitalier de Rouffach organise un colloque les 11 et 12 octobre 2022 à la salle des familles de Colmar.

D'autres événements sont en cours de programmation.

[+ d'infos](#)



Pour continuer à recevoir la lettre d'information



Nous vous invitons à confirmer votre adhésion [ici](#)

Centre Hospitalier de Rouffach
27 rue du 4ème Spahis Marocains
68250 ROUFFACH
santementale68@ch-rouffach.fr



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur CH Rouffach.

[Mettre à jour vos préférences](#) | [Se désinscrire](#)